



Rozones

Desafío desde Chihuahua

Ya quien en estos días miran con recelo desde varias dependencias federales es a **Alejandra de la Vega**, empresaria y secretaria de Desarrollo Económico del exgobernador de Chihuahua, **Javier Corral**. Y es que con tal de expandir su negocio de gasolineras, la también dueña de los Bravos de Juárez, acaba de obtener un amparo para burlar la regulación que impide que las estaciones de servicio se ubiquen a menos de mil 200 metros de distancia una de otra. El caso, nos comentan, implica un doble revés por ejemplo para Pemex: por un lado, porque pega a los esfuerzos que ésta ha realizado para procurar todo lo relacionado con la seguridad en las gasolineras, y por otro, porque el combustible que las empresas de la exfuncionaria venderán será bajo las siglas de ARCO e importado y no de Pemex. De ese tamaño el desafío.

Elsa en Querétaro

Relevante, nos comentan, que el programa de Entornos Laborales Seguros y Saludables que promueve el IMSS, a cargo de **Zoé Robledo**, esté teniendo arropo cada vez mayor de diversas empresas de todo tipo y no sólo eso, sino también en entidades con gobiernos de distintas filiaciones políticas. De lo anterior quedó registro ayer, luego de que iniciara la implementación del Elssa en la industria de Manufactura Automotriz y Aeroespacial —clave para el país en materia económica y de empleo— en un acto que tuvo lugar en Querétaro, donde gobierna el panista **Mauricio Kuri**. Fue el director del IMSS quien detalló que se trata de una respuesta del Seguro Social para enfrentar el posCovid. Éste implica la implementación de medidas preventivas para procurar mayor salud prevenir accidentes y promover un estilo de vida saludable. Ahí el dato.

Una obra necesaria

Y donde están acometiendo una acción necesaria desde hace varias administraciones para dar un espacio digno a decenas de trabajadores administrativos y para atender posibles riesgos derivados del sismo del pasado 19 de septiembre es en la alcaldía de Coyoacán. Y es que por fin iniciaron los trabajos de mantenimiento y remodelación del espacio ubicado en la calle de Caballo Calco 22. La alcaldía, nos informan, invertirá 35 millones de pesos en los trabajos que quedarán concluidos en un plazo de entre 10 y 12 meses. Por lo pronto, ya se fijaron las medidas necesarias para que se lleve a cabo una mudanza a espacios alternos, entre los que se encuentran casas de cultura, bibliotecas y deportivos, por lo cual el funcionamiento de las áreas administrativas que tienen sede en el inmueble no se verán afectadas. Buena decisión, nos comentan.

Zacatecas, vacío de autoridad

Muy lamentable el multihomicidio cometido ayer en contra de seis elementos de la Policía Municipal de Calera, Zacatecas, entre ellos el director de la corporación. Los sicarios acibillaron a cinco uniformados en un lugar público a plena luz del día y todavía se dieron el lujo de esperar ahí a que llegaran los refuerzos para atacarlos también. Esta libertad de movimiento que tienen los delincuentes sólo es posible cuando hay un vacío de autoridad. Cuando la presencia de las fuerzas del orden estatales es nula y los agentes municipales, mal armados y mal capacitados, se las tienen que arreglar como pueden. Por eso no extraña, nos dicen, que un día antes del ataque la Guardia Nacional haya desmantelado seis campamentos de entrenamiento de sicarios. En la entidad gobernada por **David Monreal** eso es una realidad que parece inamovible. Uf.



De la Torre y la unidad

Y la que, con sonrisa de oreja a oreja, asumió ayer la presidencia del Tribunal Superior de Justicia de Durango fue la diputada priista con licencia **Yolanda de la Torre**. Sí, la autora de la iniciativa de reforma constitucional para que las Fuerzas Armadas pudieran seguir en apoyo de tarea de seguridad pública hasta 2028, que, por lo pronto, se encuentra escalonada en el Senado. Para muchos ese proyecto de reforma constitucional no sólo derivó en el resquebrajamiento de la alianza PRI-PAN-PRD, sino del propio PRI. Sin embargo, ese hecho, nos hacen ver, parece ya no ser relevante para la ahora magistrada que, irónicamente, apeló a la unidad en el Poder Judicial estatal. "La unidad será la fortaleza de este tribunal ante el gran reto, nos gustan los retos, a todos ustedes los conozco... tengo la certeza que vamos a hacer un gran equipo".

Layda va de nuevo

Regresó, nos comentan, y además recargada, la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores**, con nuevos misiles políticos para dispararlos contra el dirigente nacional del tricolor, **Alejandro Moreno**. Sí, de nuevo a través del programa *Martes del Jaguar*. Layda acaba de soltar un obús en el que señala a **Emigdio**, hermano de *Alito*, de triangulaciones de dinero. Esto ocurre luego de que la reforma sobre la Guardia Nacional promovida por los priistas afines a Moreno Cárdenas se quedó a medio camino por la falta de apoyo de varios senadores de su mismo partido. Ayer, en un tuit, Sansores escribió que "no nos van a detener; seguimos firmes en nuestra lucha" y agregó con puras mayúsculas: "no hay pacto".